

Programa de Eficiencia Hídrica de FOSIS y el Gobierno Regional entrega soluciones y tecnología a 100 familias rurales de la Región de Valparaíso

En la Región de Valparaíso, la prolongada sequía y la sobreexplotación del recurso hídrico han bajado considerablemente las fuentes tradicionales de agua para consumo doméstico, como ríos, esteros, pozos y vertientes, haciendo a las comunidades rurales más vulnerables a los efectos del cambio climático.

Ante esta crisis, quienes se han visto más afectados son los habitantes de la región que históricamente se han abastecido por sistemas de agua potable rural, por pozos particulares o por vertientes.

Anuncio Patrocinado

Es por esto que el FOSIS desarrolló el programa “Manejo eficiente de agua para hogares rurales en situación de pobreza y vulnerabilidad en contexto de escasez hídrica en la región de Valparaíso”, iniciativa que cuenta con el financiamiento del Gobierno Regional mediante el Fondo Nacional de Desarrollo Regional, FNDR.

María José Chacón, profesional de la División de Planificación y Desarrollo del Gobierno Regional de Valparaíso, explica que el programa que desarrolla el FOSIS, “está dentro del marco de la Política de Desarrollo y Sostenibilidad Hídrica de la Región de Valparaíso, que entró en vigencia hace 4 años. Dentro de sus focos, está garantizar el agua para consumo humano y saneamiento, por lo que este tipo de proyecto logra materializar la puesta del Gobierno Regional, y además entrega, no solamente una solución de infraestructura hídrica, sino que también hace que el beneficiario sea el protagonista de cambio. Este proyecto entrega los recursos para que se pueda instalar infraestructura, pero también viene con un acompañamiento para el fortalecimiento de capacidades para que cualquier persona pueda tener acceso al agua, lo que es un derecho humano”.

WAV PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp



El programa de Eficiencia Hídrica de FOSIS y el Gobierno Regional se ejecuta en las comunas de Putaendo, San Esteban, La Ligua, Hijuelas y Olmué, focalizando la intervención en 20 familias de cada comuna. Son 100 hogares en total que se abastecen de agua mediante camiones aljibes en zonas rurales, por lo que este proyecto mejora considerablemente la calidad de vida de los participantes.

El Director Nacional de FOSIS, Nicolás Navarrete, indica que “como Servicio, estamos muy felices porque con este proyecto, cada una de las familias participantes recibió estanques para almacenar el agua, lo necesario para distribuir el agua dentro de la casa y también tratamiento de aguas grises para usar esa agua, que ya fue utilizada dentro de la casa, para el regadío de las plantas de su jardín. Esto, además de aumentar la eficiencia hídrica de cada una de las familias, va a permitir que los sistemas dentro de las casas, las plantaciones, los huertos, los cultivos, puedan tener una salida viable, y así apoyar la autonomía económica y los presupuestos de cada una de las familias”.

María Bermúdez es usuaria de este proyecto en la comuna de Olmué. Explica que el proyecto de FOSIS vino a cambiar su vida, “porque el agua ahora la puedo tener de mejor calidad, se mantiene limpia y se puede utilizar de mejor manera. Antes tenía que subir y bajar el cerro, donde tenía un estanque que trabajaba por gravedad. Ahora, es maravilloso lo que impactó este proyecto en mi vida, y no tan sólo en la mía, sino que en todas las otras

Programa de Eficiencia Hídrica de FOSIS y el Gobierno Regional entrega soluciones y tecnología a 100 familias rurales de la Región de Valparaíso

familias también, porque yo reciclaba el agua artesanalmente, pero se echaba a perder muy rápido. Yo sabía que en algún momento iba a llegar algo bueno, y llegó esto a mi vida”.

El programa de Eficiencia Hídrica de FOSIS cuenta con una inversión por familia de cerca de \$4 millones 500 mil, para generar soluciones y tecnologías que mejoren las condiciones en que se almacena el agua, como también el cuidado del recurso, la distribución, canalización y reciclaje, abarcando su ciclo completo, desde que es descargada desde el camión aljibe, hasta la reutilización de las aguas grises.

Junto a esto, el programa involucra un acompañamiento a las familias, entregando capacitaciones que concienticen y guíen a los integrantes del hogar en el uso y cuidado del agua.

María Bermúdez recalca que “ahora, con mi hija podemos tener el agüita con mayor acceso, y ya tenemos calefón para poder bañarnos con agüita caliente, y no me da vergüenza decirlo, porque antes estaba en la ducha portátil, la del tarrito, pero este proyecto me vino a cambiar y a facilitar mejor la vida porque ahora ya tenemos un calefón, tenemos el agüita caliente y gracias a este estanque, a esta motobomba, nos llega el agua hasta el baño de mi casa”.

Programa de Eficiencia Hídrica de FOSIS y el Gobierno Regional entrega soluciones y tecnología a 100 familias rurales de la Región de Valparaíso



Programa de Eficiencia Hídrica de FOSIS y el Gobierno Regional entrega soluciones y tecnología a 100 familias rurales de la Región de Valparaíso



y tú, ¿qué opinas?